



Schweizerische Freie Keglervereinigung

Unterverband Kanton Zürich

Präsident

Wolfgang Enderli
Hornhaldenstrasse 37
8802 Kilchberg
Tel. 044 715 09 83 P
Tel. 079 528 59 07 N

Kilchberg, 14. Dezember 2015

Bericht des Präsidenten 2015

Sehr geehrte Ehrenmitglieder
Geschätzte VorstandskollegInnen und KlubpräsidentInnen
Liebe Keglerinnen und Kegler

Am **09. Januar 2016** treffen wir uns im Kegelcenter Schmiedhof, Zürich, zur **41. Generalversammlung** des UV Zürich. Auf Grund der Ausrichtung der 62. Schweizer Keglermeisterschaft hat unser Absenden und der traditionelle Familienabend bereits am 21. November im Schützenhaus Albisgüetli stattgefunden.

Ich darf uns das umfangreiche und interessante Verbandsjahr 2015 nochmals zusammenfassend in Erinnerung rufen. Der an der GV 2014 für 2 Jahre gewählte Vorstand, bestehend aus

Wolfgang Enderli	Präsident
Silvia Steffen	Vizepräsidentin und Sportleiterin
Leo Frey	Informatik, Homepage
Roland Kuhn	Kassier
Nelly Vollmeier	Aktuarin / Zeitung

war im zu Ende gehenden Verbandsjahr, ihren Chargen und Fähigkeiten entsprechend, in folgende Aufgaben eingebunden:

UV Zürich

7 OK Sitzungen SM 2015
1 UVZH-Vorstandssitzung
2 Präsidentenkonferenzen
1 Verbandsmeisterschaft
Unterverbands-Mannschaftswettkampf
CH S+VM
Absenden und Familienabend

Schweizerische Anlässe

61. Schweiz. Delegiertenversammlung in Wünnewil
2 Erweiterte ZV-Sitzungen
Ausrichtung 62. SM im Kegelcenter Schmiedhof
- SM-Vormeisterschaft
- Kantonewettkampf / Eröffnungsfeier
- Schweizer Meisterschaft
- Finaltag / Absenden

Das Jahr 2015 dürfte in erster Linie auf Grund der erstmaligen Ausrichtung der SFKV Schweizer Meisterschaft im Kegelcenter Schmiedhof in unsere UV-Analnen eingehen. Nach monatelanger intensiver Vorbereitungszeit ist es uns gelungen, den wichtigsten und grössten SFKV-Anlass erstklassig zu gestalten und durchzuführen. Auf Grund der vielen teilweise überschwenglichen und höchst erfreulichen Feedbacks dürfte die SM Zürich auch auf nationaler Ebene als eine der besten und grosszügigsten SFKV-Grossanlässe nachhaltig in Erinnerung bleiben. Das OK bestehend aus unseren fünf UV-Vorstandsmitgliedern, das Erweiterte OK, welchem Fam. Jurt, Peter Philippe, Hansruedi Eberhard und Kurt Friedli angehörten, sowie die vielen HelferInnen aus den Klubs hatten gemeinsam dafür gesorgt, dass die Vor-SM, die 7-wöchige SM-Phase sowie die Rahmenprogramme Kantonewettkampf, Eröffnungsfeier, Finaltag und Absenden einen durchwegs sehr erfolgreichen Abschluss fanden. Beim Besuchstag während der SM lobte der Zentralvorstand insbesondere die perfekte

Organisation, den durchgehend meisterschaftswürdigen Zustand der Bahnen im Kegelcenter und die grossartig gestaltete, innovative Homepage.

Das Kernstück des sportlichen UVZH-Jahresangebotes, die **8 Jahresmeisterschaften**, konnten einmal mehr fristgerecht und routiniert abgewickelt werden. Als erfreuliche Auswirkung der bevorstehenden SM wurden die organisierenden Klubs Dreistern, Freihöfler, Greenhorn und Schmiedhof teilweise mit Rekordteilnehmerzahlen belohnt. Die Unterstützung unserer fleissigen Sportleiterin, Silvia Steffen, war in der Regel bei der Verlagerung der benötigten Geräte und Materialien an die Austragungsorte, sowie beim Abschluss der jeweiligen Meisterschaften erforderlich. Als sehr erfreulichen Farbtupfer werden wir in Erinnerung behalten, dass mit dem KK Rot-Weiss, Möhlin und dem KK Spick, Windisch, 2 Klubs aus Fremdverbänden das gesamte UVZH-Programm bestritten haben.

Auf Grund der starken SM-Bearbeitung verzichteten wir hingegen auch in diesem Jahr auf die Durchführung des Zürcher Einzelcups.

Im Bericht der Sportleiterin hat Silvia Steffen Erfolge und Misserfolge dieses Jahres nochmals detailliert aufskizziert. Das UV-Absenden und die Würdigung der besten SM-Resultate hat bereits am 21. November im Schützenhaus Albisgüetli stattgefunden.

An die 61. Delegiertenversammlung in Wünnewil FR haben mich in verdankenswerterweise Nelly Vollmeier und Yvonne Schneider begleitet. Das zentrale Thema, die Abschaffung des gedruckten Keglerfreundes, fand bei der Abstimmung eine deutliche Mehrheit. Die elektronische Version ist neu unter www.keglerfreund.ch abrufbar. Der neue Modus beim CH Club-Cup wurde erstmals mit gutem Erfolg angewendet. Es haben sich insgesamt 51 Klubs daran beteiligt.

Glücklicherweise sind wir mittlerweile seit 4 Jahren von natürlichen Mutationen durch Todesfälle von UV-Mitgliedern verschont geblieben. Von den letzten Kameraden, Fritz Bader, Werner Beerli und Emil Fäh mussten wir uns im Jahr 2011 verabschieden.

Innerhalb des UVZH-Vorstandes wird eine massive Lücke entstehen. Leo Frey hat nach insgesamt 17-jähriger Vorstandstätigkeit seinen Rücktritt auf Ende Jahr angekündigt. Eine der vordringlichsten Aufgaben des nächsten Jahres wird es deshalb sein, unseren grossartigen Webmaster einigermassen adäquat zu ersetzen.

Eine weitere Zäsur mussten wir bei den Kegelbahnen im UV-Gebiet zur Kenntnis nehmen. Der traditionsreiche Hirschen in Obfelden wird Ende Jahr abgerissen. Mit dem Kegelcenter Schmiedhof und den Restaurants Freihof, Lufingen, Freihof, Zürich, Rosengarten, Affoltern und Schönenegg, Rüti, verbleiben uns 5 Anlagen, auf denen wir die 8 geplanten Meisterschaften 2016 durchführen können.

Am Ende des Verbandsjahres darf ich mich bei meinen VorstandskollegInnen, bei den Schmiedhofpatrons Walter und Christine Jurt sowie bei allen fleissigen HelferInnen insbesondere im Zusammenhang mit der Ausrichtung der SM für ihr tolles Engagement sehr herzlich bedanken.

Für die bevorstehenden, besinnlicheren Tage wünsche ich der gesamten UV-Familie und ihren Angehörigen besinnliche Weihnachten, einen guten Rutsch ins neue Jahr und natürlich die so wichtige gute Gesundheit.

Mit holzigen Grüßen

Wolfgang Enderli

Präsident